
 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO.  

 

Aos vinte e sete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, o 1 

Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa) reuniu-2 

se de forma híbrida, conforme art. 16 do Regimento da Ufersa: “Na falta ou no impedimento 3 

eventual do presidente do Conselho, a presidência será exercida pelo seu substituto legal e, na 4 

ausência de ambos, pelo conselheiro docente mais antigo na Instituição, presente à reunião.”, 5 

a presidência foi exercida pelo conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite, em razão da 6 

ausência justificada da reitora, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, e do vice-reitor, Roberto 7 

Vieira Pordeus, para deliberar sobre a pauta da terceira reunião ordinária de dois mil e vinte e 8 

quatro. Estiveram presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar 9 

de Angicos (CMA): Jacimara Villar Forbeloni e Lucas Ambrósio Bezerra de Oliveira; Centro 10 

Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Simone Maria da Rocha e Leonete Cristina de Araújo 11 

Ferreira Medeiros Silva; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Francisco 12 

Ernandes Matos Costa e José Flávio Timóteo Júnior; Centro de Ciências Exatas e Naturais 13 

(CCEN): Leonardo Augusto Casillo e Midiã Medeiros Monteiro; Centro de Ciências 14 

Agrárias (CCA): Rejane Tavares Botrel e Adrian José Molina Rugama; Centro de Ciências 15 

Biológicas e da Saúde (CCBS): Lázaro Fabrício de França Souza e José Domingues 16 

Fontenele Neto; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Álvaro Fabiano 17 

Pereira de Macêdo e Kyara Maria de Almeida Vieira; Centro de Engenharias (CE): Wesley 18 

de Oliveira Santos; representantes técnico-administrativos: Gilcilene Lélia Souza do 19 

Nascimento e Antônio Wilton de Morais Júnior; representantes discentes: Marcondes 20 

Ferreira Costa Filho, Karízia Gabriela Leite Cavalcante e Marcelo Fonseca Higino. 21 

Conselheiros com falta justificada: Daniel Valadão Silva; Rodrigo Silva da Costa; Rodrigo 22 

Nogueira de Codes e Johnnatan Fernandes da Silva Mota. Conselheiros com falta não 23 

justificada: Marcílio José Ferreira Nunes e Maria Marleide da Cunha Matias. PAUTA: 24 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da 15ª reunião extraordinária de 2023; 25 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre processos de afastamento; Terceiro ponto: 26 

Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a criação da Comissão 27 

Própria de Avaliação – CPA, no âmbito da Universidade Federal Rural do Semi-Árido, conforme 28 

Processo nº 23091.003770/2024-44; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre o Plano 29 

Diretor da Ufersa - campus Mossoró, conforme Processo nº 23091.003765/2024-82; Quinto 30 

ponto: Outras ocorrências. Tendo constado o quórum legal, o presidente do Conselho, 31 

Ricardo Henrique de Lima Leite, declarou aberta a reunião e leu as justificativas de ausência 32 

dos conselheiros mencionados, que foram votadas e aprovadas por unanimidade. Em seguida, 33 
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foram analisadas solicitações de participação com fala dos servidores da Superintendência de 34 

Infraestrutura – SIN, Hermes Luiz Goes de Medeiros e Nicolas Matheus da Fonseca Tinoco de 35 

Souza Araújo para auxiliar na apreciação do quarto ponto da pauta. Sem colocações, as 36 

participações com fala foram votadas e aprovadas por unanimidade. Logo após, colocou em 37 

discussão a pauta da reunião; sem colocações, a pauta foi votada e aprovada por 38 

unanimidade. PRIMEIRO PONTO. O presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima 39 

Leite, colocou em discussão o primeiro ponto da pauta, em específico a ata da 15ª Reunião 40 

Extraordinária do Consuni de 2023. Sem discussões, a ata em questão, foi votada e aprovada 41 

com quinze votos favoráveis e cinco abstenções. SEGUNDO PONTO. O presidente do 42 

Conselho, Ricardo Henrique de Lima Leite, colocou em discussão o segundo ponto da pauta. 43 

Apresentou a solicitação de afastamento feita pelo docente Daniel Freitas Freire Martins, do 44 

campus de Caraúbas. Seguidamente, apresentou a solicitação de afastamento feita pela 45 

docente Edna Maria Mendes Aroucha, do Departamento de Ciências Ambientais, do Centro de 46 

Engenharias. Continuamente, apresentou a solicitação de afastamento feita pelo docente 47 

Wallton Pereira de Souza Paiva, do Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas. Sem 48 

objeções, colocou em votação os encaminhamentos dos processos de afastamento dos 49 

servidores Daniel Freitas Freire Martins, Edna Maria Mendes Aroucha e Wallton Pereira de 50 

Souza Paiva, que foram votados e aprovados, com dezessete votos favoráveis e duas 51 

abstenções. TERCEIRO PONTO. O presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima 52 

Leite, colocou em discussão o terceiro ponto da pauta, passando a deliberar sobre minuta para 53 

alterar ato normativo de criação da Comissão Própria de Avaliação – CPA/Ufersa, que teve 54 

como relator o conselheiro Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo. O conselheiro Álvaro Fabiano 55 

Pereira de Macêdo proferiu o seu voto sendo para “Aprovar texto da norma com alterações”; 56 

então, apresentou a defesa da proposta de alterações textuais em artigos da resolução que 57 

criou a CPA/Ufersa, alterações que consistem em constituir, como membro da CPA/Ufersa, 01 58 

(um) representante da Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN), bem como, estabelecer que 59 

a CPA/Ufersa pode recorrer à administração da Ufersa para obter consultoria de técnicos 60 

especializados, mediante justificativa. O presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima 61 

Leite, colocou em votação o voto do relator, que foi aprovado com dezenove votos favoráveis e 62 

uma abstenção. Em seguida, o presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima Leite, 63 

colocou em votação as emendas propostas pela conselheira Kyara Maria de Almeida Vieira, 64 

referentes à grafia da minuta, que foram aprovadas com quinze votos favoráveis e quatro 65 

abstenções. Ato contínuo, colocou em votação a minuta de resolução com as alterações 66 

propostas, que foi aprovada por unanimidade. QUARTO PONTO. O presidente do Conselho, 67 

Ricardo Henrique de Lima Leite, colocou em discussão o quarto ponto da pauta. Logo em 68 

seguida, solicitou a participação com fala da servidora Tamms Maria da Conceição Morais 69 
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Campos, que foi votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, passou a palavra para os 70 

membros da Comissão do Plano Diretor da Ufersa - campus Mossoró – CPD/Ufersa: Hermes 71 

Luiz Goes de Medeiros, Nicolas Matheus da Fonseca Tinoco de Souza Araújo e Tamms Maria 72 

da Conceição Morais Campos. O convidado Nicolas Matheus da Fonseca Tinoco de Souza 73 

Araújo realizou um panorama dos trabalhos realizados pela comissão desde a sua formação e 74 

destacou a necessidade de criar quatro planos diretores para os campi da universidade e de 75 

ter, inicialmente, um plano já aprovado que sirva como referência para a elaboração dos planos 76 

diretores dos demais campi. Em seguida, o convidado, Hermes Luiz Goes de Medeiros, 77 

ressaltou pontos importantes do Plano Diretor e a importância de sua apreciação e aprovação e 78 

destacou que os planos diretores dos três outros campi poderiam seguir o Plano Diretor do 79 

campus de Mossoró. A conselheira Jacimara Villar Forbeloni evidenciou então a necessidade 80 

de planos diretores específicos para os campi de Angicos, Caraúbas e Pau dos Ferros. O 81 

convidado Hermes Luiz Goes de Medeiros esclareceu que cada campus deve ter um plano 82 

diretor específico, mas que o Plano Diretor do campus Mossoró poderá ser balizador dos 83 

demais planos que vierem a ser elaborados. O convidado Nicolas Matheus da Fonseca 84 

Tinoco de Souza Araújo corroborou com o que foi dito pelo convidado Hermes Luiz Goes de 85 

Medeiros. A convidada Tamms Maria da Conceição Morais Campos esclareceu de que 86 

forma o Plano Diretor da Ufersa – campus Mossoró pode ser balizador dos planos elaborados 87 

para os outros três campi, que seria ao utilizar a estruturação para outros planos diretores 88 

elaborados para a universidade. O conselheiro Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo questionou 89 

os membros da CPD/Ufersa sobre a conformidade do Plano Diretor quanto às áreas que não 90 

podem ser objeto de cessão pela universidade e sobre a atualização dos mapas do campus. O 91 

convidado Nicolas Matheus da Fonseca Tinoco de Souza Araújo indicou, então, a 92 

necessidade de adicionar ressalvas quanto às atualizações necessárias do mapa do campus, 93 

de acordo com as mudanças aprovadas por este Conselho, após a aprovação do Plano Diretor 94 

da Ufersa. O conselheiro Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo perguntou ainda aos membros 95 

da CPD/ Ufersa sobre a previsão para a constituição dos planos diretores dos campi de 96 

Angicos, Caraúbas e Pau dos Ferros. O convidado Nicolas Matheus da Fonseca Tinoco de 97 

Souza Araújo sugeriu que, após aprovação do Plano Diretor da Ufersa - campus Mossoró, 98 

sejam feitos encaminhamentos para a formação de comissões para iniciar a elaboração dos 99 

outros três planos diretores. O conselheiro Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo apontou como 100 

encaminhamento que a aprovação do Plano Diretor da Ufersa - campus Mossoró está 101 

condicionada às alterações dos espaços de cessão da Policlínica e a transformação da área do 102 

CA de Medicina Veterinária em área de convívio social. A conselheira Jacimara Villar 103 

Forbeloni apontou a necessidade de encaminhar que sejam criadas comissões específicas 104 

para a criação do planos diretores dos campi de Angicos, Caraúbas e Pau dos Ferros. Ato 105 
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contínuo, o presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima Leite, colocou em votação o 106 

quarto ponto de pauta, que foi aprovado com dezesseis votos favoráveis e duas abstenções. 107 

QUINTO PONTO. O presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima Leite, colocou em 108 

discussão o quinto ponto da pauta: outras ocorrências. Para iniciar, falou sobre a necessidade 109 

de deliberação, por este Conselho, sobre a consulta para reitor da universidade e sobre o 110 

processo que ocorre posteriormente no âmbito do conselho. Em seguida, asseverou o 111 

compromisso deste Colegiado com a democracia. Sucessivamente, expressou a necessidade 112 

de apreciar e deliberar sobre minuta de afastamento docente que foi rejeitada anteriormente 113 

neste Conselho. O conselheiro Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo proferiu sua tristeza, 114 

quanto ao processo de consulta para reitor da universidade, em relação à postura lamentável 115 

de seus pares e o desrespeito às regras impostas, que afirmou ter observado durante o debate 116 

dos candidatos a reitor, ocorrido no dia anterior. O conselheiro Leonardo Augusto Casillo 117 

registrou, em razão de falsas notícias surgidas após reunião anterior deste Conselho, que não 118 

é contra o voto paritário na consulta para reitor da Ufersa e reafirmou a autonomia deste 119 

Colegiado. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos realizou questionamento sobre qual ato 120 

normativo seria elaborado para a composição da lista tríplice. Subsequentemente, o presidente 121 

do Conselho, Ricardo Henrique de Lima Leite, colocou em votação a participação do 122 

assessor da reitoria, Antônio Frankliney Viana Faustino, que foi aprovada por unanimidade. O 123 

convidado Antônio Frankliney Viana Faustino esclareceu que este Conselho elaboraria 124 

minuta de Resolução para a composição da lista tríplice. O conselheiro José Domingues 125 

Fontenele Neto cientificou o Conselho de que o processo de consulta para reitor estava 126 

seguindo normalmente e que o argumento da paridade estava seguindo normalmente. Por fim, 127 

o presidente do Conselho, Ricardo Henrique de Lima Leite, deu por encerrada a reunião, e 128 

eu, Thiciane de Araújo Rodrigues, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente 129 

ata, que, após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia 26 de agosto de 2024, segue 130 

assinada pelo presidente do Consuni, pelos demais conselheiros presentes a esta reunião e 131 

por mim. Xxxxxxxxxxxx 132 

 133 

Presidente: 134 

Ricardo Henrique de Lima Leite __________________________________________________ 135 

Representantes do Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 136 

Jacimara Villar Forbeloni _______________________________________________________ 137 

Lucas Ambrósio Bezerra de Oliveira ______________________________________________ 138 

Representantes do Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): 139 

Simone Maria da Rocha ________________________________________________________ 140 

Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva ___________________________________ 141 
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Representantes do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): 142 

Francisco Ernandes Matos Costa _________________________________________________ 143 

José Flávio Timóteo Júnior ______________________________________________________ 144 

Representantes do Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 145 

Leonardo Augusto Casillo _______________________________________________________ 146 

Midiã Medeiros Monteiro ________________________________________________________ 147 

Representantes do Centro de Ciências Agrárias (CCA): 148 

Rejane Tavares Botrel __________________________________________________________ 149 

Adrian José Molina Rugama _____________________________________________________ 150 

Representantes do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): 151 

Lázaro Fabrício de França Souza _________________________________________________ 152 

José Domingues Fontenele Neto _________________________________________________ 153 

Representantes do Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 154 

Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo ________________________________________________ 155 

Kyara Maria de Almeida Vieira ___________________________________________________ 156 

Representante do Centro de Engenharias (CE): 157 

Wesley de Oliveira Santos ______________________________________________________ 158 

Representantes técnico-administrativos: 159 

Gilcilene Lélia Souza do Nascimento ______________________________________________ 160 

Antônio Wilton de Morais Júnior __________________________________________________ 161 

Representantes discentes: 162 

Marcondes Ferreira Costa Filho __________________________________________________ 163 

Karízia Gabriela Leite Cavalcante _________________________________________________ 164 

Marcelo Fonseca Higino ________________________________________________________ 165 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 166 

Thiciane de Araújo Rodrigues ____________________________________________________ 167 


